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30 años de abandono 
 

La última “inversión” que hizo el estado mexicano para crear una institución pública de Educación 
Superior de alcance nacional, con el fin de dar cabida a la creciente demanda que surgiría en los años 
siguientes por el crecimiento de la “pirámide” poblacional de los jóvenes en edad de cursar una carrera 
universitaria, fue en 1978 con la Universidad Pedagógica Nacional. 

Como consecuencia, suman ya más de tres décadas de que los diversos gobiernos, unos del PRI y 
otros del PAN, han renunciado a una de sus tareas primordiales de velar por la educación superior 
pública, “vacío” que han tenido que llenar las instituciones privadas con los costos sociales que ello 
significa. 

En los últimos años, la formación universitaria privada experimentó un crecimiento inusitado en 
detrimento de las clases populares que cada vez tienen menos acceso a instituciones que les cobran 
elevadas tarifas por estudiar y que —en el caso de algunos— tienen que “formarse” en universidades 
“patito” como una alternativa ante la falta de lugares en las instituciones públicas y la creciente 
demanda de espacios universitarios. La problemática ha llegado a tal grado que las casas de estudio 
privadas concentran hoy día 33.25% de toda la matrícula universitaria del país; es decir, el equivalente 
a un millón 180 mil 694 estudiantes. 

Hoy día, en México suman más de diez millones los jóvenes en edad de contar con una formación 
universitaria, población que va de los 19 a los 23 años de edad. La cobertura es apenas de 32.8%, lo 
que significa que apenas poco más de tres millones y medio acuden a un aula universitaria, ya sea 
pública o privada. 

Para darnos una idea de la problemática actual, entre los países del continente mejor colocados que el 
nuestro en atención a la educación superior, figuran Argentina con 68% de cobertura universitaria; 
Uruguay, con 64%; Chile, con 52 y Brasil, con 34 por ciento. 

Cada año, las tres principales casas de estudio públicas que hay en nuestro país, con alcance nacional 
(la UNAM, la UAM y el Politécnico Nacional), dejan fuera de sus aulas a 250 mil jóvenes tras recibir 
300 mil solicitudes de ingreso. Y si de egresados se trata, también las cifras son desalentadoras. Cada 
año, sólo 18.1% de los universitarios en edad de concluir su carrera lo hace, mientras que naciones 
como la mencionada Brasil tiene cifras de casi 28%. 

http://www.excelsior.com.mx/index.php?m=opinion_interior&cat=158
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Hay quienes concluyen que la claudicación del Estado mexicano en apoyar a la educación superior se 
debe a una situación deliberada y propiciada por los grandes intereses económicos del mercado. Las 
grandes instituciones privadas se han apoderado de una “rebanada” importante del pastel e incluso, en 
los últimos años, transnacionales en materia de educación han comprado universidades que antes 
estaban en manos de empresas mexicanas. 

Una idea de ello son los propios datos de la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, que 
muestran que de las tres mil 159 instituciones universitarias que hay actualmente en el país, dos mil 36 
son particulares. ¿Y el Estado? Bien, ¡gracias! 

Sea lo que fuere, lo cierto es que cada año aumenta la presión que representa el que miles de jóvenes 
se queden sin estudiar y, con ello, cancelarles la oportunidad de desarrollarse profesionalmente en la 
vida y repetir, muchos de ellos, los patrones que han vivido generaciones anteriores de familiares que 
se han tenido que conformar con obtener empleos de baja remuneración económica y que ven en ellos 
una oportunidad para prosperar y salir adelante en un México con cada vez menos opciones de 
realización laboral. 

Todo ello, aunado al deterioro social que han representado las últimas crisis económicas que han 
ampliado el número de pobres y han truncado los objetivos de miles de familias que ni en la educación 
encuentran una puerta para salir adelante 
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RESUMEN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 
* Yo campesino.- Miguel Ángel Rocha Valencia 
 
UnomásUno: Por primera vez en muchos años, se nota una real preocupación de las autoridades por 
la falta de cupo en las instituciones públicas de educación superior, donde queda evidenciado un 
rezago muy alto en infraestructura y más aún en personal docente… Por eso resulta relevante la 
pasada Feria de Educación Superior “Más opciones” organizada por la SEP a través del Imjuve, ya que 
con un sistema innovador presentó opciones alternas a jóvenes que no se dan por vencidos y quieren 
seguir estudiando, aunque ello implique atisbar opciones distintas a las tradicionales y que incluso 
pueden tener mucho más futuro en todos sentidos, que las opciones de “costumbre”…  
 
Educación, como lo ha dicho el doctor José Ángel Córdova Villalobos, titular de la SEP, es desarrollo, 
es crecimiento, es el mejor antídoto contra la delincuencia y las drogas. Lo curioso de esto es que igual 
piensan muchos quienes llegan al Legislativo, pero no aplican los criterios necesarios, se imponen sus 
intereses políticos y económicos a los de un país urgido de mejores profesionistas que propicien el 
desarrollo tecnológico, humanístico, avanzar en investigación; que no se regatee a los jóvenes 
oportunidades de crecimiento intelectual. Esa sería una tarea a desarrollar por las autoridades 
educativas, pero desafortunadamente, la visión de unos choca con la de quienes deben asumir la 
determinación de dar al fin un impulso cualitativo y cuantitativo al sector. (Pág. 5) 
 
Excélsior: La última “inversión” que hizo el estado mexicano para crear una institución pública de 
Educación Superior de alcance nacional, con el fin de dar cabida a la creciente demanda que surgiría 
en los años siguientes por el crecimiento de la “pirámide’ poblacional de los jóvenes en cursar una 
carrera universitaria, fue en 1978 con la Universidad Pedagógica Nacional… Las grandes 
instituciones privadas se han apoderado de una “rebanada importante del pastel e incluso, en los 
últimos años, trasnacionales en materia de educación han comprado universidades que antes estaban 
en manos de empresas mexicanas. Una idea de ello son los propios datos de la Subsecretaría de 
Educación Superior de la SEP, que muestran que de las tres mil 159 instituciones universitarias que 
hay actualmente en el país, dos mil 36 son particulares. ¿Y el Estado? Bien ¡gracias! (Pág. 24)  
 
* Regreso a clases en la UNAM 
 
Excélsior: La UNAM informó que recibió a 44 mil jóvenes de primer ingreso que optaron por alguna de 

las 99 carreras que se ofrecen en licenciatura y 22 de técnico profesional. (Excélsior 18, Ovaciones 

PP-8, UnomásUno 14) 
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* Desde cabina.- Martín Espinosa 
 
* Héctor Delgado.- Escuelas de México: 2012-2013 (I de X) 
 
UnomásUno: En unos días retornarán millones de escolares a iniciar el ciclo 2012-2013: preprimaria, 
primaria y secundaria… Pronto habrá que exhortar a trabajadores del Estado al servicio de la 
educación (docentes, directivos, inspectores, administrativos e intendencia, todos éstos también tienen 
hijos en escolaridad), coadyuven a elevar el nivel de calidad en sus centros de trabajo. Hoy, a nuestras 
escuelas en el país da grima verlas. El “tequio” sería esencial recuperarlo para dar mantenimiento 
escolar por lo menos una vez al mes, junto con los alumnos… (Pág. 3) 
 
* Acentos.- Ricardo Monreal 
 
Milenio: La burla.- El pasado fin de semana la SEP organizó la “Feria de la Educación Superior Más 
Opciones” con el fin de presentar alternativas de inscripción a los 250 mil estudiantes que fueron 
rechazados en la UNAM, el IPN y la UAM. El evento fue en realidad un tianguis o “mercado sobre 
ruedas”, orientado a promover la matrícula de educación de las universidades privadas, con ofertas y 
rebajas en las cuotas de inscripción y en las mensualidades, muy alejado de lo que esperaban los 
jóvenes: espacios de calidad en el sistema público. (Pág. 15)  
 
*El Correo Ilustrado 
 
La Jornada: Se publica la misiva de Rodolfo Tuirán, Subsecretario de Educación Superior, quien 
indica: “Me refiero a la nota titulada “El Estado renunció a velar por la educación superior: expertos”, 
bajo la firma de Emir Olivares: 1. Es inexacta, al menos en lo que toca a este gobierno, la aseveración 
“el Estado mexicano ha claudicado en su responsabilidad de impulsar y apoyar la educación superior 
pública”… Es incorrecta la afirmación “el Estado ha dejado de entregar recursos adecuados” a las 
instituciones públicas. La inversión federal en educación superior y posgrado aumentó alrededor de 70 
por ciento entre 2006 y 2012 en términos nominales… No comparto la afirmación “se dejó en segundo 
plano la calidad de la formación” profesional. (Pág. 4) 
 
* El Correo Ilustrado 
 
La Jornada: Respuesta del reportero Emir Olivares: En referencia al escrito enviado por el 
subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, se debe precisar que la nota aludida es clara al 
señalar que la matrícula en educación superior aumentó 750 mil lugares durante el actual sexenio. Los 
académicos consultados coinciden en que la mayor parte de esos nuevos espacios se dio en escuelas 
públicas politécnicas o tecnológicas creadas por el gobierno en turno. (Pág. 4) 
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* Hubo 7 mil peticiones de becas: SEP.- Nurit Martínez 
 
El Universal: Al concluir la Feria de Educación Superior para los 164 mil jóvenes que no fueron 
aceptados en las universidades públicas de la ciudad de México, la SEP informó que asistieron 
alrededor de 25 mil estudiantes por una opción y sólo se interesaron por una alternativa 4 mil 692 
jóvenes, esto es una quinta parte, el resto sólo se llevó información de instituciones públicas o 
privadas. 
 
La dependencia dio a conocer también que lo que más recibió fueron 7 mil peticiones de becas para 
realizar estudios en instituciones públicas y privadas. A través de un comunicado, la dependencia 
señaló que en la Feria de Educación Superior “Más Opciones”, se atendió a 108 mil 27 personas, esto 
significa que cada uno de los asistentes solicitó informes en al menos cuatro instituciones. (El 
Universal 10, La Crónica 8, Excélsior 18, UnomásUno3, El Gráfico 10, La Razón  8)  
 
* La SEP sólo acercó información de escuelas públicas y privadas.- Karina Avilés 
 
La Jornada: Ante las críticas de los estudiantes que buscaron un espacio en la Feria de Educación 
Superior Más Opciones y la calificaron de un fraude, el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo 
Tuirán, consideró que es entendible, en todo caso, la frustración de algunos jóvenes que no 
encontraron la opción que buscaban, lo cual, consideró, es un problema que tiene que ver con cierto 
desajuste entre oferta y demanda. 
 
Luego de que en la feria que concluyó el domingo participaron centros que no realizan examen de 
admisión, acreditan licenciaturas sin tesis profesional y tampoco solicitan un promedio mínimo para el 
ingreso, Tuirán respondió que la elaboración o no de tesis “no significa suponer, prima facie, que el 
plan de estudios carezca de exigencias académicas”. Añadió que las universidades Nacional 
Autónoma de México, UAM –que no participaron en la feria– o cualquier otra institución autónoma 
tienen la facultad de definir sus mecanismos de ingreso, al igual que sus planes de estudio; en el caso 
del IPN –ausente también en dicho acto–, explicó, su ley orgánica le confiere atribuciones similares. 
(Pág. 37-Sociedad y Justicia) 
 
* Porfirio Muñoz Ledo.- Emergencia educativa 
 
El Universal: A pocas semanas de haber escuchado engolados o escuetos compromisos en materia 
educativa a lo largo de la campaña electoral, nos topamos con la realidad: la dramática falta de cupo 
en la educación superior, suma y síntesis de un drama nacional al que deben hacer frente hoy mismo 
los partidos y dirigencias que incurrieron en las promesas. El empelo emergente del poder 
presupuestal que entre todos detentan. La mayor utopía de nuestro país, desde el arranque de su vida 
independiente, ha sido la redención del pueblo a través de la educación. (Pág.12)  
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Sección La Pregunta del Día  
 
El Gráfico: Los salarios de 50 por ciento de los profesionales formados en las Universidades 
Tecnológicas -las más impulsadas por la SEP en los últimos años- es de entre 1.5 y 2.5 salarios 
mínimos, o sea entre 93.5 y 166 pesos diarios. Opine. De los 164 mil rechazados de las universidades 
públicas del DF sólo 25 mil asistieron a la Feria de Educación Superior por una opción, y de ellos se 
interesaron por una alternativa 4 mil 692 jóvenes. Opine. (Pág. 16)  
 
* México SA.- Carlos Fernández-Vega 
 
La Jornada: Las rebanadas del pastel.- La feroz privatización de los cinco gobiernos tecnocráticos no 
se ha limitado a la infraestructura productiva del Estado. También se han empeñado en desmantelar, 
por dos vías, la educación pública, laica gratuita: la sustancial caída de la calidad educativa pública y el 
impulso de la educación privada, de corte eclesiástico preferentemente. Información de la SEP revela 
que del ciclo escolar 1995-1996 al de 2010-2011, la matrícula en instituciones de educación pública 
reportó un aumento de 21.39 por ciento, mientras la correspondiente a la educación privada avanzó 
76.5 por ciento. (Pág. 28) 
 
* Diputados demandan mayor presupuesto 
 
Excélsior Ante los 250 mil jóvenes que se quedaron sin lugar en la UNAM, IPN y la UAM, y otros más 
sin un espacio en el nivel medio superior, el presidente de la Comisión de Educación Pública y 
Servicios Escolares, José Trinidad Padilla López (PRI), exhortó al gobierno federal a establecer un 
mayor compromiso para orientar recursos que permitan solucionar el problema de los rechazados. 
(Pág. 18) 
 
* Sección En tu Opinión 
 
El Gráfico: Se publica la misiva de Jorge Francisco Aguilar Campos quien señala: “Leyendo sobre los 
miles de muchachos rechazados para ingresar a la universidad y que planean manifestaciones, les 
aconsejaría darse cuenta que aunque estudien una carrera profesional donde quiera que sea, lo más 
probables es que terminen no concluyéndola o bien, si la concluyen, terminen no ejerciéndola, y en la 
mayoría de los casos  serán desempleados… la recomendación es, para los que les interese, mejor 
aprender lo que Robert T. Kiyosaki pregona en sus libros y convertirse en generadores de empleos o 
en inversionistas”. (El Gráfico 17)  
 
* Rechazados de la UAG denuncian agresiones 
 
El Universal: Estudiantes no aceptados de la UAG, fueron desalojados presuntamente con gases 
lacrimógenos la tarde de este lunes cuando intentaban tomar las instalaciones de las preparatorias 
Uno y Nueve, en protesta por la falta de espacios de nuevo ingreso.  
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El motivo de la protesta fue para exigir al rector, Asencio Villegas Arrizón, ampliar las matrículas en las 
diferentes licenciaturas y unidades académicas de la universidad para dar acceso a miles de 
estudiantes de escasos recursos que no tienen otra oportunidad para desarrollar su vida profesional. 
(Pág. 2 Estados) 
 
* Se manifiestan estudiantes rechazados de varios estados 
 
La Jornada: Estudiantes rechazados de instituciones públicas de Zacatecas, Durango, Oaxaca y 
Nayarit se manifestaron ayer en demanda de lugares para estudiar. En Zacatecas, estudiantes 
rechazados convocaron a una reunión el 11 de agosto en la ciudad de México, frente a las embajadas 
de Cuba y Venezuela, a fin de solicitar a esos países crear y financiar en México una escuela 
latinoamericana de medicina, ante “la falta de sensibilidad e inversión del gobierno mexicano”. (Pág. 
32-Estados) 

 
SEP 

 
* Oasis.- Maruxa Vilalta 
 
Excélsior: A fines del mes pasado 134 mil 704 maestros se presentaron en las 292 sedes donde la 
Secretaría de Educación Pública les aplicó exámenes que reprobaron a 94 mil 292 docentes y 
solamente 40 mil 412 fueron aprobados. Cifras espeluznantes que nos hacen ver claramente la 
ignorancia, el problema de falta de cultura que hay en nuestro país. En vez de negar que exista, 
debemos aceptarlo y hacer lo posible para remediarlo. En la Secretaría de Educación hizo un 
excelente trabajo su titular Alonso Lujambio, que enfermó y esperamos que tenga un pronto 
restablecimiento. A la fecha, en la SEP realiza también un valioso trabajo el doctor José Ángel Córdova 
Villalobos. Y vuelvo a la situación actual de los maestros y los exámenes que les aplicó la SEP, de lo 
cual oportunamente informó en Excélsior Lilian Hernández”. (Pág. 8-Comunidad) 
 
* Templo Mayor.- Fray Bartolomé  
 
Reforma: Dado el desastre educativo nacional, el secretario se puso las pilas y está impulsando una 
auténtica reforma desde la raíz. Ha empezado  a presionar a los gobiernos estatales para crear y 
aplicar rigurosos sistemas de evaluación de maestros. La idea  es no sólo juzgar qué tanto aprenden 
los alumnos, sino premiar a los buenos profesores y comenzar a deshacerse de los que nomás no 
sirven para esta profesión. Claro, la ventaja que tiene Arne Duncan es que en Estados Unidos no 
impera el SNTE de Elba Esther Gordillo. Así, cualquiera. (Pág. 10-Opinión) 
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* Aumenta deserción escolar en secundarias 
 
La Jornada: En la ciudad de México, seis de cada 100 estudiantes que ingresan a secundaria la 
abandonan por problemas económicos, necesidad de trabajar o lo poco atractivo que les resultan los 
planes y programas de estudio ofrecidos, informó el secretario de Educación, Salvador Martínez della 
Rocca. De una matrícula de 500 mil, estimó, cada año cerca de 30 mil abandonan la secundaria, 
cuando la educación es la única forma de sacar adelante el país y de enfrentar a la delincuencia, que 
no desparecerá con tanques de guerra o a balazos, por lo que necesitamos ofrecer una educación de 
calidad… La primera (modalidad) será el bachillerato de la UNAM, que no nos cobrará nada por el 
programa que se aplicará a la primera generación de estudiantes; el ofrecido por la SEP y el elaborado 
por la Secretaría de Educación del Distrito Federal durante la gestión de Mario Delgado Carrillo, que es 
un bachillerato para el trabajo, dirigido a personas interesadas en mejorar sus oportunidades laborales, 
comentó. (Pág. 33-Capital) 
 
* Desplegado de la GAM 
 
La Jornada publica desplegado dirigido al Dr. José Narro Robles, Rector de la UNAM, Yoloxóchitl 
Bustamante Díez, Directora General del Instituto Politécnico Nacional, y el Ing. Arturo Payán Riande, 
Director General del Colegio de Bachilleres: Para solicitarles ampliar la capacidad de matricula en las 
escuelas de nivel superior que pertenecen a sus sistemas educativos de la Delegación Gustavo A. 
Madero. (Pág. 16) 
 
* Carta del Conaculta 
 
Excélsior: Delia Peña Gutiérrez, Directora General de Comunicación Social del Conaculta, en carta 
dirigida al Director de Excélsior, señala: “Me permito hacer las siguientes aclaraciones, para beneficio 
de sus lectores, a la nota del 6 de agosto titulada “Conaculta, $280 millones en viajes por el 
Periodo20102012”, publicada en la sección Comunidad y firmada por Redacción. El artículo 47 de la 
Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público permite a las dependencias y 
entidades celebrar contratos abiertos para adquirir bienes, arrendamientos o servicios que requieran 
de manera reiterada, por eso, los cuatro contratos que cualquier ciudadano puede encontrar en el 
Portal de Obligaciones de Transparencia del Conaculta indican un mínimo y un máximo de 
contratación, pero la suma de éstos no es la que se anota en su texto; ésa es una inferencia de quien o 
quienes firman la nota. La cantidad que suman los cuatro contratos, que da origen a su nota, es de $77 
millones 962 mil 687 pesos (menos de la tercera parte que informó su medio).... (Pág. 7-Comunidad) 
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* Frentes Políticos 
 
Excélsior: La dueña de los excesos. Uno de los personajes de la actual administración que no dejará 
bien sus cuentas con la sociedad es Consuelo Sáizar. El Conaculta, en donde ella manda, firmó, de 
noviembre de 2010 a la fecha, cuatro contratos por hasta 280 millones de pesos, con tres agencias de 
viajes, lo que representa un gasto diario promedio de más de 370 mil pesos en este rubro. Los datos 
obtenidos en el IFAI no mienten. Imagine usted el costo de la desgracia. El monto sumado de los 
contratos en viajes equivale a más de una cuarta parte de lo que costó la Estela de Luz, un 
monumento a la corrupción en tiempos del PAN. ¿Y qué tal la renta de todo un edificio en Reforma e 
Insurgentes? (Pág. 23)  
 
* Campos Elíseos.- Katia D’Artigues 
 
El Universal: Queda claro que Calderón quiere imponer la agenda de su gobierno que por unos 
meses será historia —no victoria, como escribió Germán— para los nuevos legisladores.  Irán —entre 
semana, mmmh— varios integrantes de su gabinete y ex integrantes para hablar de las reformas 
necesarias. Alejandro Poiré, Jordy Herrera, José Antonio Meade, Rodolfo Tuirán, Heriberto Félix 
Guerra y dos interesantes ex: para hablar de la reforma en impartición de justicia invitaron a… ¡Arturo 
Chávez Chávez!  
Sí, el mismo que fue procurador general de la República, y la reforma laboral sería discutida con 
Francisco Xavier Salazar… ajá, el mismo ex secretario del Trabajo en cuya gestión se dio la tragedia 
de la mina de Pasta de Conchos en Coahuila, que fue zarandeado por los familiares de los mineros 
muertos, cuyos cuerpos, a seis años de distancia, siguen sepultados ahí. (Pág. 10) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
 

* “Fabrica de desempleados” en BCS 

 

Excélsior: A la Secretaría Estatal de Educación Pública le preocupa que las universidades, tanto 

públicas como privadas de Baja California Sur, se estén convirtiendo en “fábricas de desempleados”. 

El Titular de la SEEP, Alberto Espinoza Aguilar, reconoció la necesidad de trabajar en la planeación 

estratégica de las carreras que ofertan las universidades en Baja California Sur. (Excélsior 18, La 

Crónica 2-13) 
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* Destina gobierno de Tamaulipas 1,422 mdp a educación 

 

El Universal: En este 2012, el gobierno de Tamaulipas destina mil 422 millones de pesos, a la 
conservación, rehabilitación y construcción de más y mejores espacios educativos para que los 
jóvenes tamaulipecos tengan equidad e igualdad de oportunidades. (El Universal 2, La Crónica 14, 
La Jornada 14, El Sol de México 5-República) 
 
* Prevén aulas móviles en Nueva Jerusalén 
 
El Universal: A escasas dos semanas de que inicie el nuevo ciclo escolar, autoridades y grupos 
antagónicos de la Nueva Jerusalén, Michoacán, siguen sin acuerdos para la reposición de las escuelas 
destruidas, reconoció la Secretaria de Educación, Teresa Herrera. La funcionaria recordó que los 
integrantes del grupo religioso se empeñan en que las escuelas de educación preescolar y primaria se 
ubiquen afuera de la demarcación de la población, mientras que los laicos insisten en que se 
reconstruyan adentro. (Pág. 3-Estados) 
 
* Verano de la Investigación 
 
Milenio: El presidente de la Academia Mexicana de Ciencias, José Franco, hizo un llamado a los 
jóvenes que fueron becados por el programa Verano de la Investigación para que se sumen a la 
comunidad científica del país y se conviertan en los mejores especialistas en las diferentes áreas del 
conocimiento y así responder a grandes desafíos que plantea este siglo en materia de salud, 
calentamiento global y crecimiento demográfico. (Pág. 38) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
* Calderón asistió a la reunión plenaria de Acción Nacional 
 
Excélsior: Jurica, Qro.- El presidente Felipe Calderón defenderá personalmente ante el pleno del 

Consejo Nacional del PAN su posición de impulsar una Asamblea Nacional refundacional de su partido 

antes de que termine su gobierno. El mandatario decidió ayer en último momento asistir a la reunión 

plenaria de los senadores y diputados federales de Acción Nacional, que se realiza en esta localidad 

desde el domingo, a quienes pidió unidad y comprensión sobre su decisión de ir por la renovación total 

del partido. (Ocho Columnas 4-5) 
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* Fondo Pyme 

 

El Universal: El Presidente Felipe Calderón aceptó que los recursos del Fondo Pyme aún son 
insuficientes, pero calificó su sexenio como el de mayor apoyo a los emprendedores mexicanos, al 
presumir el apoyo otorgado hasta por 350 mil millones de pesos en financiamiento, a diferencia de lo 
hecho en administraciones pasadas, pese a la crisis económica.  “Hemos apoyado con 350 mil 
millones de pesos en beneficio de 400 mil empresas, lo que representa un crecimiento de casi siete 
veces a o aportado en el sexenio pasado”. (Pág. 1) 
 
* Cuadran a Generales 
 
Reforma: El Secretario de la Defensa Nacional, General Guillermo Galván, marcó alto a la jerarquía 
castrense ordenándoles anteponer intereses nacionales a los personales rumbo a la sucesión en la 
propia dependencia. De acuerdo con fuentes militares oficiales, Galván sostuvo ayer un encuentro en 
el Salón de Recepciones de la Sedena con 24 Generales de División del Ejército. Un juez federal dictó 
auto de formal prisión a los Generales de División Tomás Ángeles Dauahare y Ricardo Escorcia 
Vargas; de Brigada Rubén Pérez Ramírez y Brigadier Roberto Dawe por presuntos vínculos con los 
Beltrán Leyva. (Ocho Columnas) 
 
* Delincuencia organizada 
 
El Universal: Por cada avión cargado de droga que aterrizara en los aeropuertos de Toluca, 
Cuernavaca y Cancún, el cártel de los Beltrán Leyva pagó 450 mil dólares a autoridades militares, de 
acuerdo con declaraciones de testigos protegidos… En la red descrita por los testigos presuntamente 
participaron los mandos militares contra los cuales la PGR actuó penalmente por delincuencia 
organizada. (Ocho Columnas) 
 
* Comisión Ejecutiva de Asuntos Internacionales 
 
Excélsior: La Conferencia Nacional de Gobernadores instaló la Comisión Ejecutiva de Asuntos 
Internacionales, acto en el que firmó un acuerdo con la Secretaría de Relaciones Exteriores, a fin de 
estrechar relaciones y la cooperación mutua en la materia. Se nombró como vicecoordinadores de la 
comisión a Marcelo Ebrard, Carlos Lozano y Roberto Borge. (Pág. 2) 
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Rechazados de la UAG denuncian agresiones 

 
CORRESPONSALÍA 
 
CHILPANCINGO. Estudiantes no aceptados de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) fueron 
desalojados presuntamente con gases lacrimógenos la tarde de este lunes cuando intentaban tomar 
las instalaciones de las preparatorias Uno y Nueve, en protesta por la falta de espacios de nuevo 
ingreso.  

Érick Omar Salgado Ignacio, integrante de la Federación Estudiantil Universitaria Guerrerense (FEUG), 
denunció que ayer fueron desalojados con lujo de violencia por policías privados al servicio de la 
máxima casa de estudios de Guerrero, cuando bloqueaban la avenida Juárez.  

Dijo que el motivo de la protesta fue para exigir al rector, Asencio Villegas Arrizón, ampliar las 
matrículas en las diferentes licenciaturas y unidades académicas de la universidad para dar acceso a 
miles de estudiantes de escasos recursos que no tienen otra oportunidad para desarrollar su vida 
profesional.  

Narró que alrededor de 200 rechazados fueron agredidos por los policías privados de seguridad 
cuando intentaban tomar de manera simbólica el edificio donde se encontraba instalado un módulo de 

inscripción 
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Feria de SEP atendió a más de 25 mil jóvenes 

 

 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) señaló que sumaron “más de 25 mil” jóvenes los que 
acudieron este fin de semana a la Feria de Educación Superior “Más Opciones” para obtener 
información respecto de las diferentes opciones de estudios que ofrecen universidades del área 
metropolitana de la ciudad de México. 

La dependencia indicó en un comunicado que en los módulos participantes en esta feria, que se llevó a 
cabo en la Biblioteca Vasconcelos, se brindó atención a 108 mil 027 personas, lo que significa “que 
cada uno de los (25 mil) asistentes solicitó informes en cuando menos cuatro instituciones”. 

A pesar del rechazo que integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior 
(MAES)  y de Estudiantes No Aceptados (MENA) a dicho evento, ya que dijeron que esa oferta 
educativa significará 50 mil lugares para igual número de estudiantes con posibilidades de obtener 
becas desde el 20 hasta el 100 por ciento de cobertura, la SEP  aseguró que asistieron más de 25 mil 
interesados. 

En el lugar participaron más de 100 instituciones públicas y privadas de educación superior que 
presentaron sus programas universitarios, entre los que se incluyó una amplia gama de ingenierías, así 
como diversos programas de las áreas de ciencias sociales, administrativas, humanidades, ciencias 
naturales, artísticas, entre otras, incluso en las modalidades de  escolarizada o a distancia. 
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Asimismo, los interesados pudieron conocer la trayectoria de las instituciones, los modelos educativos 
y sus requisitos de ingreso, a través de atención personalizada y materiales de apoyo, como folletos, 
trípticos y videos. 

En total se presentaron cuatro mil 692 solicitudes de preinscripción a las diversas instituciones 
públicas, mismas que se revisarán por los centros educativos donde los jóvenes deberán acudir para 
entregar su documentación y cumplir los requisitos de ingreso. 

Para el Programa de Becas Universitarias se atendieron a más de 11 mil personas y se recibieron 
alrededor de siete mil solicitudes del apoyo económico. 

a SEP indicó que a partir del próximo viernes enviará a los alumnos que proporcionaron sus datos un 
correo con información de la convocatoria de Becas Universitarias y el aviso de la Universidad Abierta 
y a Distancia, para que tengan la posibilidad de inscribirse en línea. 
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Urgen políticas sociales para orientar a jóvenes, dice CDHDF 

 

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, Luis González Placencia, 
consideró que los problemas de la juventud no son privativos de un sector de la población, y que en 
este momento son los denominados “reggaetoneros”, los que están siendo señalados. 

“El comportamiento como el que hemos visto en estas últimas semanas también está distribuido en 
distintos sectores de la juventud, ahora se ha focalizado en ellos y mucho tiene que ver el tema de sus 
preferencias musicales, de la manera en la que ellos se visten, en el estigma que se ha divulgado, pero 
hay que tener cuidado con eso porque me parece que en todo caso la acción de la justicia tiene que ir 
sobre sus actos y de ninguna manera sobre su apariencia”, dijo el Ombudsman. 

Por ello, pidió a las autoridades y a la sociedad a no estigmatizar a estos jóvenes y por el contrario se 
deben crear las políticas sociales para orientarlos, por ello, reconoció que los jóvenes deben ser 
sancionados conforme a derecho en los casos en que incurran en algún delito, y sólo por los actos que 
cometan y no por su apariencia. 

“Estamos haciendo el seguimiento. Como hemos dicho en otros momentos, nos importa mucho que en 
aquellos casos en los que los jóvenes estén cometiendo delitos o algún tipo de falta sean sancionados, 
pero nos preocupa muchísimo también que no se extienda un estigma sobre un grupo determinado de 
jóvenes. 

Detalló que visitadores de la Comisión estuvieron presentes en la Agencia del Ministerio Público hasta 
que fueron liberados la mayoría de los jóvenes, y está al pendiente de la situación jurídica de los 20 
detenidos, entre ellos, 14 menores de edad. 
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 “Lo que queremos establecer es cuáles son los comportamientos con los que se les vinculan, hay 
algunas acusaciones de robo, al parecer hubo una riña también que originó toda la detención, 
entonces lo que tenemos que tener cuidado es que la acción de las autoridades se dé sólo sobre los 
actos que eventualmente se puedan comprobar”, dijo el Ombudsman. 

Asimismo, al CDHDF informó que no se registraron violaciones a los derechos humanos por parte de 
las autoridades que realizaron la detención de 70 jóvenes el sábado pasado en las inmediaciones del 
Metro Chabacano, 

La actuación ministerial en la Agencia Central de Investigaciones fue la adecuada, pues se realizaron 
las diligencias en tiempo y forma con apegó a los derechos de los detenidos. 

Por ello, el órgano autónomo no inició queja de oficio, pues tampoco los familiares de los jóvenes 
asegurados han solicitado la intervención de la CDHDF. 
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“La SEP sólo acercó información de escuelas públicas y privadas” 

KARINA AVILÉS 

“Tres de cada cuatro estudiantes están embarcados en buscar otras opciones educativas y cerca de 
una quinta parte es “proclive a buscar la misma carrera en una universidad particular”, señala 

Ante las críticas de los estudiantes que buscaron un espacio en la Feria de Educación Superior Más 
Opciones y la calificaron de un “fraude”, el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, 
consideró que es entendible, “en todo caso, la frustración de algunos jóvenes” que no encontraron la 
opción que buscaban, lo cual, consideró, es un problema que tiene que ver con “cierto desajuste entre 
oferta y demanda”. 

Luego de que en la feria que concluyó el domingo participaron centros que no realizan examen de 
admisión, acreditan licenciaturas sin tesis profesional y tampoco solicitan un promedio mínimo para el 
ingreso, Tuirán respondió que la elaboración o no de tesis “no significa suponer, prima facie, que el 
plan de estudios carezca de exigencias académicas”. 

Añadió que las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma Metropolitana (UAM) 
–que no participaron en la feria– o cualquier otra institución autónoma tienen la facultad de definir sus 
mecanismos de ingreso, al igual que sus planes de estudio; en el caso del Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) –ausente también en dicho acto–, explicó, su ley orgánica le confiere atribuciones 
similares. 

“En éstas y en otras instituciones públicas existen planes de estudio que no necesariamente fijan como 
requisito de titulación elaborar una tesis para obtener el título o grado respectivo”, dijo. 

Al señalarle que muchos de los asistentes calificaron la feria de un engaño, ya que gran parte de la 
oferta fue de escuelas privadas de bajas o altas colegiaturas, a final de cuentas incosteables, 
respondió: “dijimos claramente que el propósito de las acciones desplegadas por la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) era acercar información relevante a los jóvenes y mostrarles la existencia de 
otras opciones públicas y particulares”. Lo anterior se hizo porque tres de cada cuatro de quienes no 
fueron aceptados en alguna institución educativa “están ahora embarcados en la tarea de buscar 
activamente otras opciones educativas”. 

Añadió que cerca de una quinta parte es “proclive a buscar la misma carrera en otra universidad 
privada”. 
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Que “algunos” no hayan encontrado la carrera que buscaban –hubo 25 mil asistentes en la feria y sólo 
se preinscribieron 4 mil 692 en opciones públicas– obedece a que “parte del problema” consiste en que 
la demanda de los aspirantes se concentra en un número limitado de carreras: 36.1 por ciento en las 
áreas de ciencias sociales y administrativas, 27.2 por ciento en las ingenierías y las tecnologías. Le 
siguen educación y humanidades, con 14 por ciento; ciencias de la salud, con 10.5 por ciento; ciencias 
naturales y exactas, con 9.5 por ciento, y ciencias agropecuarias, con 2.6 por ciento, manifestó. 

La oferta educativa en la zona metropolitana de la ciudad de México se concentra en las ciencias 
sociales y administrativas, con 47.7 por ciento; en las ingenierías y tecnologías, con 29.8 por ciento; en 
educación y humanidades, con 8 por ciento; en ciencias de la salud, con 7.1 por ciento; en ciencias 
naturales y exactas, con 3.9 por ciento, y ciencias agropecuarias con 3.4 por ciento. 

Lo anterior indica que quienes buscan opciones en otras instituciones de la zona en ciencias sociales y 
administrativas, ingenierías y tecnologías y ciencias agropecuarias “no deberían tener dificultades para 
encontrarlas”, opinó. 

Sin embargo, concluyó, en educación, humanidades, ciencias naturales y exactas y ciencias de la 
salud “se advierte cierto desajuste entre la demanda y la oferta”. 
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Seis de cada cien estudiantes que acceden a secundaria la 
abandonan 

LAURA GÓMEZ 

Este año decreció 7 por ciento el presupuesto para educación en el Distrito Federal, señala el titular 
capitalino 

Entrega 2 mil 500 becas a estudiantes de 86 planteles de ese nivel escolar 

 
El titular de la Secretaría de Educación del Gobierno del Distrito Federal, Salvador Martínez della 

Rocca, señaló que de una matrícula de 500 mil estudiantes de educación media, “cada año cerca de 
30 mil abandonan la escuela 

En la ciudad de México, seis de cada 100 estudiantes que ingresan a secundaria la abandonan por 
problemas económicos, necesidad de trabajar o lo poco atractivo que les resultan los planes y 
programas de estudio ofrecidos, informó el secretario de Educación, Salvador Martínez della Rocca. 

De una matrícula de 500 mil,  estimó, “cada año cerca de 30 mil abandonan la secundaria, cuando la 
educación es la única forma de sacar adelante el país y de enfrentar a la delincuencia, que no 
desparecerá con tanques de guerra o a balazos, por lo que necesitamos ofrecer una educación de 
calidad”. 
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El problema es que el presupuesto destinado este año a educación pública para el Distrito Federal 
decreció siete por ciento “y de 2009 a la fecha nos han quitado 7 mil millones de pesos, pero 
esperamos que el siguiente año se haga realidad el artículo 25 de la Ley de Educación, donde se 
estipula que para 2006 ya íbamos a tener 8 por ciento del producto interno bruto (PIB)”. 

Durante la entrega de 2 mil 500 becas a alumnos de 86 secundarias ubicadas en zonas de alta y muy 
alta marginación, rechazó que “estemos en 5.3 por ciento, cuando ni siquiera llegamos a cinco, cuando 
en dicho artículo se dice que los gobiernos federal, estatales y municipales coadyuvarán para alcanzar 
ese nivel de participación sugerido por la Unesco”. 

Mientras “no hagamos eso, vamos a tener muchos chicos rechazados, como lo estamos viviendo 
ahorita, con quienes me espero reunir pronto y ofrecerles algunas alternativas educativas que tiene la 
ciudad, como son mil lugares en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México”, así como otro 
número importante en los institutos de Educación Media Superior y su incorporación a la nueva 
preparatoria de La Fortaleza, en Tepito, que abrirá sus puertas el 3 de septiembre, donde se contará 
con 200 lugares para acudir al plantel y 3 mil a distancia, bajo tres modalidades. 

La primera será el bachillerato de la UNAM, que “no nos cobrará nada por el programa” que se aplicará 
a la primera generación de estudiantes; el ofrecido por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el 
elaborado por la Secretaría de Educación del Distrito Federal durante la gestión de Mario Delgado 
Carrillo, que es un bachillerato para el trabajo, dirigido a personas interesadas en mejorar sus 
oportunidades laborales, comentó. 

La inversión “es poca, 6 millones de pesos, pero necesitamos ampliar las posibilidades para que un 
mayor número de niños no abandonen la escuela. En el ciclo escolar 2012-2013 se otorgarán 14 mil 
becas de 400 pesos cada una, aunque son mucho más los estudiantes, pero el presupuesto no 
alcanza”, reconoció el secretario. 

Confió en que “esta situación cambie y sean más los que continúen sus estudios, pues en México, de 
cada 100 estudiantes, cuatro terminan una licenciatura y 0.4 por ciento hace una maestría o doctorado. 
O sea, que 99.6 por ciento no puede hacerlo y eso nos hace un país subdesarrollo, cuando la 
educación no es un gasto, sino una inversión”. 
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Desplegará #YoSoy132 en esta semana brigadeo de información en 
la UNAM 

EMIR OLIVARES ALONSO 

Con el inicio de actividades académicas en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
estudiantes de esta casa de estudios que participan en el movimiento #YoSoy132 efectuarán a lo largo 
de esta semana actividades de brigadeo e información sobre este colectivo y sus principios. 

La finalidad es que los jóvenes de nuevo ingreso y quienes se incoporaron a semestres avanzandos 
conozcan los postulados de #Yo Soy132 y puedan sumarse al movimiento. 

Ayer se realizaron actividades en escuelas y facultades de la UNAM como en Ciencias, Filosofía, las 
áreas de posgrado y en la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, entre otras. 

Aura Ruiz, integrante de la asamblea local de la FES Acatlán, informó que en esa entidad habrá una 
reunión de bienvenida el miércoles para dar a conocer la participación universitaria dentro de 
#YoSoy132. 

Ayer se inició un volanteo para convocar a estudiantes inscritos en esta facultad a la asamblea para 
“presentar el movimiento y explicar la forma en que Acatlán ha sido parte del mismo. La intención es 
que los compañeros se sumen a la causa”. 

La intención, explicaron, es fortalecer las asambleas locales, como se acordó en la séptima Asamblea 
General Interuniversitaria (AGI), efectuada en Morelia, Michoacán, los días 28 y 29 de julio. 

En la Facultad de Ciencias hubo brigadeos con propósito similar. Este miércoles, como parte de los 
acuerdos de la reunión en la capital michoacana, se conmemorará el natalicio del general Emiliano 
Zapata. 

Asimismo, el jueves definirán en asamblea local la participación estudiantil en la marcha del sábado, 
convocada por el Sindicato Mexicano de Electricistas, que tiene como ejes el rechazo a la “imposición” 
de Enrique Peña Nieto en la Presidencia, oponerse a la reforma laboral y demandar la solución al 
conflicto de los electricistas. 

En la Facultad de Derecho este martes se inicia una “semana de información” sobre #YoSoy132 con 
mesas de trabajo, una asamblea local y la transmisión de audiovisuales, informó Vladimir Chorny, 
miembro de la asamblea de esta facultad. 
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 “La intención es mostrar lo que se ha hecho, cómo empezó el movimiento, explicar qué ha pasado, 
qué decisiones se han tomado, cómo trabaja la AGI, a qué comisiones se pueden sumar en caso de 
elegir participar.” 
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Invierten en Tamaulipas 1,422 millones de pesos en espacios 
educativos 

Ciudad Victoria, Tamps. El gobierno de Egidio Torre Cantú, a través de la Secretaría de Obras 
Públicas (SOP), destinó más de mil 422 millones de pesos en la licitación de 571 obras, privilegiando la 
inversión para la construcción de más y mejores espacios educativos, a efecto de lograr equidad e 
igualdad de oportunidades en materia educativa. El titular de la SOP del gobierno del estado, Manuel 
Rodríguez Morales, informó que 40 por ciento de la obra pública corresponde a gestiones del Instituto 
Tamaulipeco de Infraestructura Física Educativa (ITIFE). Explicó que se trata de obras de construcción 
y rehabilitación general de aulas y otros servicios, proyectadas de acuerdo con las necesidades 
educativas que la Secretaría de Educación de Tamaulipas detecta en sus áreas de planeación y que 
van de la mano con el programa “Todos por Tamaulipas”. 
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Protestan estudiantes por falta de cupo en universidades de 4 
estados 

DE LOS CORRESPONSALES 
 

 
Estudiantes rechazados de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca bloquearon la Facultad 

de Medicina, para exigir que se amplíe la matrícula  

Estudiantes rechazados de instituciones públicas de Zacatecas, Durango, Oaxaca y Nayarit se 
manifestaron ayer en demanda de lugares para estudiar. 

En Zacatecas, estudiantes rechazados convocaron a una reunión el 11 de agosto en la ciudad de 
México, frente a las embajadas de Cuba y Venezuela, a fin de solicitar a esos países crear y financiar 
en México una escuela latinoamericana de medicina, ante “la falta de sensibilidad e inversión del 
gobierno mexicano”. 

A pesar de sus buenas calificaciones, los zacatecanos Raymundo Díaz y Liliana Escobar no pudieron 
ingresar hace seis años a la Facultad de Medicina Humana de la Universidad Autónoma de Zacatecas. 
Con apoyo del Partido del Trabajo, ellos y otros 40 jóvenes fueron a Cuba a estudiar medicina, sin 
costo, y ahora, como egresados de la Escuela Latinoamericana de La Habana, regresaron para 
participar en brigadas sanitarias. 
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En tanto, aspirantes rechazados de la Universidad Juárez del estado de Durango y del Instituto 
Tecnológico se manifestaron en la plaza IV Centenario para pedir a las autoridades ampliar la 
matrícula y la infraestructura de las instituciones públicas, pues más de 4 mil aspirantes quedaron 
fuera. 

Unos 60 estudiantes rechazados de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca tomaron la 
Facultad de Medicina el pasado fin de semana en demanda de que les permitan ingresar. 

El consejo emitirá en unos días su fallo. En caso de ser contrario a los manifestantes, éstos deberán 
desocupar las instalaciones o serán denunciados por despojo y se solicitará un desalojo. 

En Nayarit, 50 personas marcharon la mañana de ayer por la avenida México, en Tepic, en demanda 
de que se abran más espacios universitarios y que en el presupuesto de 2013 se destinen más 
recursos a cultura y deporte en la entidad. 

(Alfredo Valadez, Saúl Maldonado, Jorge A. Pérez y Myriam Navarro) 
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Iztapalapa asume el proyecto de la UAM para traer agua de Xico 
JOSEFINA QUINTERO 

La delegación Iztapalapa formalizó con la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) un convenio 
mediante el cual se da sustento académico al proyecto Tláhuac-Xico –el cual dotaría de agua de ese 
lago a la zona oriente de la capital–, con lo que se deja avanzado el proceso y la administración 
siguiente sólo “lo eche a andar”, señaló la titular de la demarcación, Clara Brugada Molina. 

La funcionaria reconoció que el rezago en la dotación del liquido es un tema que quedará pendiente; 
sin embargo, “firmamos el convenio con la UAM y formalizamos un trabajo que se venía haciendo 
tiempo atrás. Nos van a hacer entrega de un documento en el cual se plasme la propuesta de cómo 
Iztapalapa puede tener más agua con el proyecto Tláhuac-Xico”. 

Con el plan hídrico, expuso la funcionaria, se podrán gestionar los recursos porque, “efectivamente, 
vamos a dejar un estudio que la UAM Iztapalapa desarrolló para que la delegación obtenga más agua 
y va a quedar en manos de la próxima administración para que lo concluya”. 
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Rechaza la comunidad universitaria la represión de opositores a la 
supervía 

DE LA REDACCIÓN 

Investigadores, académicos y estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México exigieron al 
gobierno capitalino dar una explicación por la agresión que sufrieron –el pasado 29 de julio– un grupo 
de 30 vecinos de la delegación Magdalena Contreras por elementos del cuerpo de granaderos, cuando 
protestaban por la construcción de la supervía en la glorieta de las Quinceañeras, en la avenida Luis 
Cabrera. 

Mediante un escrito enviado a La Jornada, los integrantes de la comunidad universitaria rechazaron, 
de manera categórica, la actuacción del Gobierno del Distrito Federal (GDF), “pues la represión, el 
acoso y el amedrentamiento nunca deben ser los instrumentos de un gobierno democrático”. 

En el texto de cuatro cuartillas –signado, entre otros, por Elena Álvarez Buylla, Víctor Toledo, Daniel 
Piñeiro Dalmau, Víctor Sánchez-Cordero Dávila, Luisa Paré, Valeria Souza Saldívar y Luis Eguiarte 
Fruns– criticaron la actitud del GDF, que “ante las diferencias de opinión agrede, intimida y actúa con 
encono”. 

Los más de 300 investigadores, académicos y estudiantes puntualizaron que entre las personas 
“fuertemente reprimidas” por la policía está el doctor Luis Zambrano y su esposa, quienes sufrieron las 
consecuencias de evitar la destrucción la glorieta de las Quinceañeras, pues ahí se construirá un tramo 
elevado de la supervía. Zambrano es reconocido internacionalmente por investigar alternativas 
urbanas sustentables que mejoren la calidad de vida de la población. 

De hecho, resaltaron que la supervía ha sido “ampliamente cuestionada”, no traerá beneficios y sí 
promueve la destrucción y urbanización de las pocas áreas verdes que quedan en la ciudad de 
México. 

Por ello, los firmantes se negaron a aceptar que por ese tipo de obras viales se dañe el entorno 
ecológico y que sus colegas “sean agredidos irracionalmente”. 
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El Colegio de la Frontera Norte cumple 30 años y busca su 
“internacionalización’’ 

MERRY MACMASTERS 

Tratamos de tener una perspectiva de las líneas divisorias en un mundo global: Tonatiuh Guillén 

El Colegio de la Frontera Norte (Colef) cumplió ayer 30 años de haberse fundado, coyuntura que se 
aprovechará para “renovar nuestra agenda de investigación y saltar a una institución más 
internacionalizada”, expresa el sociólogo Tonatiuh Guillén López, presidente de ese centro de estudios. 

El Colef trabajará “una visión más amplia de las fronteras en el mundo desde la perspectiva mexicana. 
Queremos convertirnos en un centro nacional de estudios de las líneas divisorias, no sólo la nuestra. 
Cómo se ven las nuevas dinámicas en las fronteras en otras experiencias internacionales”. Eso, claro, 
como un “complemento de investigación; no es un giro sustantivo. Seguiremos siendo El Colegio de la 
Frontera Norte de México y continuaremos con la investigación sobre el tema. Es posible que al final 
construyamos una visión de frontera en este mundo global y con un tono civilizado”. 

La efeméride se conmemora con un programa de actividades de 22 al 24 de agosto en Tijuana, su 
sede original. Hoy día cuenta también con instalaciones en Monterrey, Matamoros, Ciudad Juárez, 
Mexicali, Piedras Negras, Nuevo Laredo y Nogales. 

El Colef, proyecto de El Colegio de México, nació como “una idea que en particular Jorge Bustamante 
–su presidente fundador– fue madurando como un trabajo primero de investigación sobre los 
migrantes que cruzan hacia Estados Unidos por motivos laborales, tema que en esa época no era tan 
relevante como ahora”, prosigue Guillén López, investigador del Departamento de Estudios de 
Administración Pública. En un principio se llamó Centro de Estudios Fronterizos del Norte de México. 

Hoy día comprende una comunidad de 350 a 400 personas –incluidos los estudiantes–, entre las que 
114 son investigadores. Pionero en el desarrollo regional, en el Colef se imparten siete maestrías y un 
doctorado. 

Para el entrevistado, una de las cosas más valiosas aportada por el Colef es “haber descentralizado 
buena parte de la investigación social en México, ya que en los años 80 del siglo pasado estaba 
concentrada en la ciudad de México”. La segunda consiste en “contribuir al reconocimiento de la 
frontera norte de México y sur de Estados Unidos dentro de la visión nacional de desarrollo. En 1982 la 
frontera no sólo estaba muy lejana, sino que no figuraba en el mapa de las prioridades nacionales. A lo 
largo de tres décadas, el Colef ha creado conciencia sobre la frontera y su papel estratégico para el 
desarrollo del país; no sólo es asunto local”. 
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Una historia de contrastes es como Guillén López se refiere a la frontera de hace 30 años y la actual. 
Si antes había zonas en las que “visualmente no había barreras”, ahora en estas mismas áreas hay 
una, dos, tres bardas, cámaras, alambres espantosos en lo visual. La frontera es una paradoja, porque 
al mismo tiempo podemos decir que tiene un potencial de desarrollo de crecimiento, de 
interdependencias económicas y culturales que suceden todos los días, pero de otro lado tenemos una 
barda que parecería expresar exactamente lo contrario”. 
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Setenta por ciento de profesores reprobados 

Más que los maestros, me interesan los alumnos, porque son los rechazados. 
 

Afines del mes pasado 134 mil 704 maestros se presentaron en las 292 sedes donde la Secretaría de 
Educación Pública les aplicó exámenes que reprobaron a 94 mil 292 docentes y solamente 40 mil 412 
fueron aprobados. 

Cifras espeluznantes que nos hacen ver claramente la ignorancia, el problema de falta de cultura que 
hay en nuestro país. En vez de negar que exista, debemos aceptarlo y hacer lo posible para 
remediarlo. En la Secretaría de Educación hizo un excelente trabajo su titular Alonso Lujambio, que 
enfermó y esperamos que tenga un pronto restablecimiento. A la fecha, en la SEP realiza también un 
valioso trabajo el doctor José Ángel Córdova Villalobos. Y vuelvo a la situación actual de los 
maestros y los exámenes que les aplicó la SEP, de lo cual oportunamente informó en Excélsior Lilian 
Hernández. 

Más que los maestros, me interesan los alumnos, porque son los que resultan rechazados cuando 
quieren ingresar a universidades de otros países. Solía suceder esto principalmente en Francia, en 
tiempos de Sarkozy, cuando allí los mexicanos no eran recibidos en la universidad de París. Alumnos 
aplicados e inteligentes que perdían la oportunidad de conocer otros mundos a través del arte, de la 
música, la pintura, la literatura, en suma, la cultura, que no es aburrida como creen los que no la 
conocen. 

La cultura para vivir mejor, no para tener más dinero. La cultura para poder disfrutar el arte: los azules 
de Chagall. Los cuadros de impresionistas y expresionistas, la literatura, la poesía, la música, 
arquitectura y, si el alumno está en Francia, leer allá, en castellano o en francés, que no es tan difícil 
de aprender: Sartre, Beckett, Ionesco, Brecht, El barco ebrio, de Rimbaud, Las flores del mal, de 
Baudelaire: “Tú lo conoces, lector, ese monstruo delicado/ hipócrita lector, mi semejante, mi hermano”. 

Esto principalmente a nivel secundaria o preparatoria y con referencia a los que van a Francia y allá 
son rechazados. Lo peor es que los alumnos aquí con demasiada frecuencia tampoco han leído a 
nuestros autores, literatura y poesía de ayer y hoy, que los maestros reprobados al parecer muy poco 
o nada conocen. En suma, maestros y alumnos, todos a leer. Basta ya del mito de que la lectura es 
aburrida. El que sabe leer que lo disfrute. 

http://www.excelsior.com.mx/index.php?m=opinion_interior&cat=115
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Y cambio de tema. Nuestro país avanza. Grupo Radio Centro, de México, tiene la estación Radio 
Éxitos en Los Ángeles, California. 

Prendemos directamente Éxitos 93.9 y se ven opciones para esa estación. Al hacer clic en “escucharlo 
en vivo” se oye muy buena música y canciones. Hay también YouTube, Tunes y Twitter. También se 
publica en Blog y Facebook. A la fecha, como anunció Excélsior, Grupo Radio Centro presenta en 
Londres a Jacobo Zabludovsky en su programa De una a tres, en vivo, desde Londres. 

Paso ahora a España, donde las derechas de Rajoy han logrado que, por falta de empleos, miles de 
personas emigren del país y busquen trabajo en otras naciones. Hacen fila en oficinas de empleo, 
empezando por la de España, y nada logran. Estos españoles rechazados no son gente impreparada, 
trabajadores con mano de obra barata para las fábricas de Europa del Norte. Estos emigrantes de 
ahora son mujeres y hombres que llevan consigo y muestran un título universitario. Patricia Godoy 
escribe en nuestro periódico: Son abogados, ingenieros, antropólogos, arquitectos, diseñadores que no 
encuentran empleo en un país desolado por una combinación perversa de crisis económica global 
sumada a los efectos locales de la burbuja, el despilfarro público y una pésima gestión política. 

Se comenta que personas entre los 20 y 35 años no pueden conseguir trabajo, entre ellos un 
matrimonio de un ingeniero en minas y una antropóloga que no han logrado ser contratados. 

En suma, las derechas de Rajoy han sido determinantes para lo peor y los españoles así lo han 
comprobado. En cambio el ex presidente socialista José Luis Rodríguez Zapatero y gran parte de su 
equipo, altos funcionarios, renunciaron a cobrar indemnizaciones por haber cesado sus actividades; 68 
cargos públicos y otras tantas cesantías. De las 85 personas con derecho a cobrar la concesión 
económica, solamente 21 aceptaron seguir haciéndolo. 

En suma, las derechas y las izquierdas. El fascismo en el mundo renace. A la fecha en México 
tenemos elecciones y no golpes de Estado como el del franquismo y sus asesinatos, como el fascismo 
de Franco, Hitler y Mussolini. Hitler terminó suicidándose, Mussolini colgado de un farol y Franco 
ordenando fusilamientos hasta el último día de su vida. 
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I.No le creen. A pesar de su discurso pacificador, hay desconfianza hacia el grupo que lidera Andrés 
Manuel López Obrador. El Consejo Mexicano de Hombres de Negocios manifestó su preocupación 
por una eventual radicalización del movimiento. “Siempre nos ha preocupado que López Obrador 
vaya a la radicalización”, dijo Claudio X. González. Respondón, el presidente nacional del PRD, 
Jesús Zambrano, rechazó un vínculo con las agresiones contra grupos empresariales. “Nos hemos 
conducido —y nos seguiremos conduciendo— dentro del marco legal y de modo absolutamente 
pacífico”. Tampoco le creen. 

II.Al enterrador del PAN no le gustan las cargadas. El todavía presidente nacional, Gustavo Madero, 
advirtió que de ninguna manera aceptará cargadas en la consulta que emprenderá con los diputados y 
senadores electos para la designación de los coordinadores parlamentarios. Al inaugurar el encuentro 
nacional de legisladores del partido, Madero dejó en claro que la designación de quienes conducirán 
los trabajos de senadores y diputados en la próxima legislatura es sólo de él. Déjenlo decidir. Ya ven 
qué buenas cuentas entrega, que nomás perdió de la Presidencia para abajo. Déjenlo. 

III.Pero si Gustavo Madero cree que tendrá un día de campo, mejor que se ponga a rezar. El 
presidente Felipe Calderón decidió defender su posición ante el pleno del Consejo Nacional del PAN 
el próximo 11 de agosto. Planteará la necesidad de que la Asamblea Nacional se realice antes de 
concluir su mandato. De confirmarse su participación, ésta será la primera ocasión en que, en su 
calidad de Presidente de la República, Calderón intervenga directamente ante los órganos de 
gobierno del PAN. 

IV.Absoluta transparencia para resolver la elección, promete el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación, que garantiza certeza y seguridad jurídica durante el proceso para resolver la elección 
presidencial, antes del 6 de septiembre. Los magistrados Constancio Carrasco, Flavio Galván y 
Salvador Nava, integrantes de la Comisión encargada de elaborar el Proyecto de Calificación 
Jurisdiccional de la Elección Presidencial, tienen en sus manos no sólo el destino de México, sino la 
responsabilidad de que las elecciones se fortalezcan y regrese la confiabilidad de la gente. 

V.La dueña de los excesos. Uno de los personajes de la actual administración que no dejará bien sus 
cuentas con la sociedad es Consuelo Sáizar. El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, en 
donde ella manda, firmó, de noviembre de 2010 a la fecha, cuatro contratos por hasta 280 millones de 
pesos, con tres agencias de viajes, lo que representa un gasto diario promedio de más de 370 mil 
pesos en este rubro.  

http://www.excelsior.com.mx/index.php?m=opinion_interior&cat=38
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Los datos obtenidos en el IFAI no mienten. Imagine usted el costo de la desgracia. El monto sumado 
de los contratos en viajes equivale a más de una cuarta parte de lo que costó la Estela de Luz, un 
monumento a la corrupción en tiempos del PAN. ¿Y qué tal la renta de todo un edificio en Reforma e 
Insurgentes? 

VI.A Mario López Valdez ni cómo ayudarle. A la crisis de inseguridad que padece Sinaloa se suma la 
bomba de tiempo contra la ciudadanía que representan los narcolaboratorios y las sustancias químicas 
usadas para elaborar drogas sintéticas. El Ejército mexicano las desmantela con la misma frecuencia 
que vuelven a brotar. De acuerdo con personal militar y de la empresa Quick System, contratada por la 
PGR para trasladar y almacenar las sustancias incautadas, el número de laboratorios desmantelados 
en la entidad federativa rebasó ya la capacidad de manejo y resguardo de los precursores. Y Malova 
no los ve pasar. Que alguien le compre unas gafas. 
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Descuerdo de la SEP con nota sobre educación superior 

Me refiero a la nota titulada “El Estado renunció a velar por la educación superior: expertos”, bajo la 
firma de Emir Olivares: 

1. Es inexacta, al menos en lo que toca a este gobierno, la aseveración “el Estado mexicano ha 
claudicado en su responsabilidad de impulsar y apoyar la educación superior pública”. Dos piezas de 
información demuestran que: 

a) El aumento de la matrícula de educación superior (sin el posgrado) ascendió a 750 mil estudiantes 
en lo que va de esta administración, y se prevé que en septiembre próximo llegará a casi un millón. 
Esta última cifra equivale al aumento de la matrícula logrado en el país entre 1950 y 1982 o bien a dos 
terceras partes del correspondiente al periodo 1982-2006. 

b) Casi tres cuartas partes del incremento de la matrícula ha sido aportado por las instituciones 
públicas del país, cuando en 2006 era del orden de 53 por ciento. México apostó en estos años por el 
fortalecimiento del sistema público, mientras que otros países, como Brasil y Chile, hicieron descansar 
la expansión de la matrícula en el sector privado. 

Es incorrecta la afirmación “el Estado ha dejado de entregar recursos adecuados” a las instituciones 
públicas. La inversión federal en educación superior y posgrado aumentó alrededor de 70 por ciento 
entre 2006 y 2012 en términos nominales. Igualmente, el presupuesto de la UNAM, el IPN y la UAM 
aumentó, en promedio, 65.1 por ciento en el mismo periodo. 

No comparto la afirmación “se dejó en segundo plano la calidad de la formación” profesional. La 
expansión de la matrícula de educación superior ha estado acompañada, en esta administración, por 
un porcentaje creciente de la matrícula en programas reconocidos por su buena calidad (que pasó de 
38 por ciento en 2006 a 55 por ciento en 2011), de acuerdo con las instancias de evaluación externa y 
acreditación del país. 

Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior 

Respuesta del reportero 

En referencia al escrito enviado por el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, se debe 
precisar que la nota aludida es clara al señalar que la matrícula en educación superior aumentó 750 mil 
lugares durante el actual sexenio. Los académicos consultados coinciden en que la mayor parte de 
esos nuevos espacios se dio en escuelas públicas politécnicas o tecnológicas creadas por el gobierno 
en turno. 
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Sin embargo, acotan que muchos carecen de instalaciones propias de una institución universitaria, “lo 
que no abona a la calidad”. Apenas el viernes pasado el titular de la SEP, José Ángel Córdova 
Villalobos, reconoció que algunos de los institutos tecnológicos que se ofrecen como alternativa para 
cursar una licenciatura a los jóvenes excluidos de la enseñanza superior pública no cuentan con aulas, 
laboratorios ni talleres para atender a miles de alumnos. 

Otro dato es que en las dos pasadas administraciones federales la matrícula en universidades privadas 
creció en casi 400 mil espacios, al pasar de 641 mil 741 estudiantes en el periodo 2000-2001 a un 
millón 31 mil 743 para el ciclo 2011-2012. En tanto, en las instituciones públicas las cifras pasaron de 
un millón 415 mil a 2 millones 224 mil en el mismo lapso, un aumento de 800 mil. 

Emir Olivares 
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Exigir más presupuesto para educación 

Cada año, miles de jóvenes se juegan el destino en un examen de opción múltiple para entrar a 
bachillerato o a la universidad, buscando un lugar entre decenas de miles de aspirantes, todos en la 
incertidumbre y la desesperanza de no ser aceptados. 

Con la negativa de invertir en educación pública y de ampliar el presupuesto de las universidades del 
país, la oligarquía y el prianismo nuevamente dan la espalda a la juventud ávida de estudiar; las 
“autoridades” sólo ofrecen paliativos a los excluidos que rayan en lo ridículo y en el absurdo en 
universidades fantasmas, sin aulas, laboratorios ni maestros, o les ofrecen el camino de la educación 
privada, impagable, gris o mediocre. Para que la formación no sea un cínico negocio ni un paraje 
abandonado, profesores y estudiantes de todo el país debemos conjugar la resistencia y la 
movilización para crear alternativas, exigiendo más presupuesto, más universidades, respeto al artículo 
tercero constitucional, y ante todo, educación pública y gratuita para todos. 

Por familia Tecla y la preparatoria comunitaria Aimé Césaire, Leticia Tecla 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12   

 

México SA 

Oro negro y en el erario 

¿“Lastre” presupuestal? 

Privatización educativa 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 
 

Las rebanadas del pastel 

La feroz privatización de los cinco gobiernos tecnocráticos no se ha limitado a la infraestructura 
productiva del Estado. También se han empeñado en desmantelar, por dos vías, la educación pública, 
laica y gratuita: la sustancial caída de la calidad educativa pública y el impulso de la educación privada, 
de corte eclesiástico preferentemente. Información de la SEP revela que del ciclo escolar 1995-1996 al 
de 2010-2011, la matrícula en instituciones de educación pública reportó un aumento de 21.39 por 
ciento, mientras la correspondiente a la educación privada avanzó 76.5 por ciento. 
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El hormiguero de #YoSoy132 
LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO 

 
Vista desde el exterior, la vida diaria del movimiento #YoSoy132 semeja un hormiguero. Miles de 
incansables jóvenes realizan todo tipo de actividades de manera simultánea. Celebran reuniones de 
discusión y análisis, elaboran documentos donde califican el pasado proceso electoral, producen 
materiales audiovisuales explicando su causa, se solidarizan con luchas sociales, como la de los 
ejidatarios choles de Tila o la comunidad de Huexca; apoyan a los aspirantes rechazados en su 
movilización para tener un lugar de estudio, protestan masivamente contra Televisa y organizan 
campañas en el ciberespacio. 

Efectúan con eficacia todas estas tareas que se han dado a sí mismos, a pesar de que enfrentan 
grandes dificultades. Cuando convocan a una protesta llegan miles de personas. Sus análisis y 
materiales educativos están elaborados con inteligencia, sentido del humor y buen gusto. Actúan con 
una mezcla de audacia y prudencia, rompiendo los moldes establecidos para la acción política y 
evitando caer en provocaciones. Sus iniciativas usualmente tienen resultados tangibles. 

#YoSoy132 ha logrado dar forma a un profundo descontento social existente en el país antes de su 
formación como movimiento. Antes de su nacimiento, el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad 
(MPJD), dirigido por Javier Sicilia, dio cauce al enojo popular contra la guerra de Felipe Calderón 
contra el narcotráfico. Sin embargo, al institucionalizarse y entrar en la lógica de las inevitables 
negociaciones con el Estado, su capacidad de convocatoria se diluyó. Sus intentos por poner a las 
víctimas de esa guerra en el centro de la campaña electoral no fructificaron. 

La presencia de ese malestar existente antes del surgimiento de #YoSoy132 se hizo evidente cuando 
se convocó a la primera marcha contra Peña Nieto en la ciudad de México. El naciente movimiento 
estudiantil se deslindó de ella e, incluso, aseguró que podrían producirse provocaciones. A pesar de 
ello, la protesta fue un éxito y muchos jóvenes universitarios se sumaron a la convocatoria. 

Pero hoy, el surgimiento de #YoSoy132 y sus iniciativas han logrado dar a ese descontento popular un 
eje de sustentación y un horizonte programático. Además, su potencialidad de organizar el malestar es 
aún mayor, en la medida en la que la estrategia de Andrés Manuel López Obrador de constituirse en 
brazo legal y referencia ética contra la imposición de Peña Nieto, al tiempo que se abstiene de tomar 
las calles, ha dejado un espacio en la acción colectiva que ha sido ocupado por los estudiantes y sus 
aliados. 
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¿Qué hay detrás de este hormiguero? El movimiento #YoSoy132 no es un sindicato o una unión 
estudiantil integrada por afiliados individuales. Tampoco es una federación de estudiantes conducida 
por una mesa directiva centralizada que asume la representación de sus adherentes, o una 
coordinadora de comités de lucha por escuela en la que participan activistas. Es un organismo de 
masas, de nuevo tipo, en construcción, cuya soberanía surge de las asambleas por escuelas y en la 
asamblea nacional. 

Es un organismo de masas porque quienes lo integran son estudiantes de base y no sólo militantes 
comprometidos con una causa. Es de nuevo tipo porque nunca en la historia de los movimientos 
estudiantiles en México ha existido algo parecido. Su extensión, su organización y la naturaleza de su 
lucha son inéditas, por más que pueda tener aspectos parecidos al movimiento estudiantil-popular de 
1968. Está en construcción porque su esquema de funcionamiento, su programa y sus principios se 
han ido acordando en la lucha misma; algunos de ellos tienen un carácter provisional y otros se 
encuentran aún en discusión. 

Un movimiento de esta naturaleza tiene ante sí grandes retos organizativos. Debe resolver el problema 
de la representación y la vocería (quién habla a nombre del movimiento), de cómo tomar acuerdos 
democráticamente y ser simultáneamente eficaz en la ejecución de las tareas que se propone. 
Necesita solucionar el dilema de si es un movimiento exclusivamente estudiantil o si participan también 
otros sectores. Requiere enfrentar la disyuntiva de contar con dirigentes permanentes o con 
representantes rotativos. Para sortear estos desafíos, el movimiento debate actualmente tres modelos 
de funcionamiento distinto, expuestos durante su asamblea general, efectuada en Morelia. 

El movimiento se ha convertido ya en un verdadero dolor de cabeza para varias embajadas y 
consulados de México en los cinco continentes. Las protestas, peticiones y presiones de todo tipo 
realizados por las 52 representaciones de #YoSoy132 en el exterior son un desafío para la diplomacia 
azteca. Pero sus acciones buscan, también, impactar en los medios de comunicación y los 
movimientos sociales locales. En Inglaterra, por ejemplo, sus integrantes llevaron mariachis al 
periódico The Guardian por haber publicado información relevante sobre los vínculos entre Televisa y 
el candidato presidencial del PRI. 

Una de las actividades centrales del movimiento es el rechazo a la imposición de Enrique Peña Nieto. 
En su pasada asamblea general interuniversitaria, en Morelia, acordó por consenso que la Convención 
Nacional efectuada en Atenco es un referente de lucha contra la imposición, y que el plan de acción 
emanado de ella está encaminado a no permitirla. 

Como marco de referencia a estos acuerdos, en la misma reunión, la asamblea de académicos del 
movimiento presentó un posicionamiento político sobre el conflicto poselectoral, en el que señala su 
convicción de que la imposición no es un hecho consumado. 
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El hormiguero estudiantil se mueve sin cesar. El inminente regreso a clases en la mayoría de las 
universidades del país acelerará su actividad. Y, en septiembre, cuando el TEPJF califique los 
próximos comicios, la actividad será aún mayor. Esto apenas comienza. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12  16 

 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12 AL FRENTE 2 

 

 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12 AL FRENTE 2 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12 ACENTOS 14 

 

 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12 ACENTOS 14 

 
 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12 CULTURA 36 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12 CULTURA 36 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12 CULTURA 36 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12 OPINIÓN 12 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12 OPINIÓN 12 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/08/12 NACIÓN 10 

 

CAMPOS ELÍSEOS POR KATÍA D’ARTIGUES 
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EMPRESARIOS POLÍTICOS  

por Pedro Suárez Aguilar 

Oportunidad perdida 
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323 mil estudiantes que inician en la UNAM 

PONCHO VERA 

A partir de ayer 323 mil estudiantes a nivel bachillerato, licenciatura y posgrado iniciaron actividades en 
planteles de la Universidad Nacional Autónoma de México, una cifra considerable, que por lo menos a 
mí, me llena de esperanza. 

No tengo duda de que la mayoría de estos estudiantes, tendrán en su mente el crecimiento personal, 
el familiar, y por supuesto el de nuestro país que tanto lo necesita. Jóvenes que se alejarán, que le 
darán la espalda a la vida indigna, para que por medio de la educación sean personas “de bien”. 

Sabrán ellos, sin duda, que son afortunados, tener un lugar en un plantel de la UNAM, es algo para 
valorarse, para aprovecharse. Quiero pensar que ellos estarán conscientes de que nuestro México, a 
pesar de tantas y tantas carencias, presenta oportunidades para salir adelante, por supuesto que 
hacen falta más, pero existen. 

El rector de la UNAM, José Narro Robles, les dio la bienvenida, invitándolos a cultivar y apreciar 
valores como la GENEROSIDAD, la CONCIENCIA SOCIAL, el PENSAMIENTO CRÍTICO, la 
HONESTIDAD, la TOLERANCIA, el RESPETO, y el RECONOCIMIENTO DE LO DIFERENTE. 

Me cuesta trabajo un “valor” de acuerdo a los usos y costumbres de nuestra sociedad que esté lejos de 
los mencionados por el rector. Don José, una vez más, demuestra que la misión que persigue en su 
función dentro de la UNAM es la acertada. 

Cada uno de estos valores tiene un gran sentido, una razón de existir, de ser promovido. No obstante 
de que parecen implícitos dentro de la naturaleza humana, es una realidad que no es así, no está de 
sobra recordarlos. Tenerlos en mente. 

Para mí, está ausencia de valores, ha sido la responsable de la descomposición del país, por ahí está 
la respuesta a tantas y tantas noticias tan inhumanas que día a día nos atormentan. Rescatarlos, le 
corresponde a los jóvenes, y por supuesto también a nosotros, aunque parece que los hemos olvidado 
totalmente. Creo que la invitación del rector no va únicamente dirigida a los estudiantes, va para todos. 

Por supuesto que los conocimientos académicos son de gran utilidad, importantísimos, pero no todo 
termina ahí, si no se complementan con los valores, no sirven de nada. Los hombres son hombres de 
verdad cuando se dan cuenta que tienen un compromiso con su semejante. 
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Mis mejores deseos para estos estudiantes. 

¿Será tan difícil aplicar estos valores? 

alfonso_vera@hotmail.com 


